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甬体轩

四年来，宁波竞技体育不断
取得新的突破。宁波籍运动员在
世界级比赛中共获得 23 枚金牌，
亚洲级比赛获得 17 枚金牌，全国
级比赛获得77枚金牌。

世界大赛成绩斐然 石 智
勇、钟齐鑫、汪顺等世界冠军继
续稳居王者之位，邢松、陈昊、
周昊东、范心怡等新人填补金牌
空白，李玲等老将屡创佳绩，王
坚雄等新人表现抢眼，展示了宁
波健儿的飒爽英姿。在 2016 年的
第 31 届里约奥运会上，宁波籍选
手石智勇荣获男子 69 公斤级举重
比赛的冠军，实现了宁波奥运金
牌零的突破；汪顺勇夺200米混合
泳项目铜牌。2018 年，石智勇在
举重世锦赛上获得 73 公斤级抓
举、挺举、总成绩3项第一，并三
破世界纪录；汪顺在国际泳联短
池游泳世锦赛上夺得男子200米混
合泳比赛冠军，实现了中国游泳
队在该项目上的突破；钟齐鑫夺
得 2018 国际攀联中国攀岩公开赛

金牌；在 2018年的第 18届亚运会
上，宁波共有 13 名选手参赛，获
得 5 金 5 银 4 铜，并打破 1 项亚运
会赛会纪录，金牌数和奖牌数均
创 下 境 外 参 赛 的 历 史 新 纪 录 。
2019 年，范心怡在青奥会上夺得
蹦床女子个人和混合团体冠军2枚
金牌，成为浙江第一个在世界综
合性运动会上拿到蹦床项目冠军
的运动员；周昊东助力中国羽毛
球队第 11 次夺得了苏迪曼杯世界
羽毛球混合团体锦标赛，时隔 24
年为宁波体育界夺得第二个羽毛
球世界冠军。

全运、省运、青运成绩优
异 2017 年，在天津全运会上，
宁波市共有 132 名运动员参加了
30个项目比赛，共获得11金13银
12 铜，其中，1 人平世界纪录，1
个集体项目超世界纪录。2018 年
第十六届省运会，宁波运动员参
赛规模创历史之最，在全部 32 个
分项中均有金牌斩获,共取得173.5
金154.75银160铜，金牌、奖牌总
数和总分位列全省第二，并获得
2014—2017 年浙江省竞技体育突

出贡献奖和体育道德风尚奖。在
2018 年 浙 江 省 首 届 智 力 运 动 会
上，宁波代表团取得了 19金 11银
7铜，金牌数、奖牌数和总积分均
位列全省第一。2019 年第二届全
国青运会上，宁波运动员取得 28
金 30银 44铜，刷新了上届参赛成
绩。其中，宁波小将王士嘉在男
子单板滑雪平行回转项目中，为
浙江斩获青运首金，也是浙江冬
季项目在全国综合性运动会中首
次夺金。

足球运动蓬勃开展 宁波贯
彻落实 《宁波市足球发展规划》，
加强足球俱乐部建设，不断提高
青少年足球运动水平。连续四届
举办足球“甬超”和“小甬超”
联赛。宁波市足协被中国足协评
为人民足球优秀草根基层单位。
在浙超联赛中，宁波大榭银博队
先后获得一次冠军、两次亚军。
2019 年，宁波大榭银博队荣获全
国五人制足球甲级联赛冠军，成
功跻身五人制足球超级联赛；吕
孙豪登陆阿根廷百年豪门足球俱
乐部—河床足球俱乐部，成为加

入该俱乐部的中国第一人。
这些荣誉和成绩的背后，是

宁波体育完善的四级后备人才训
练体系，是合理的体育后备人才
梯 队 ， 是 不 断 推 进 的 “ 体 教 融
合”模式，是宁波体育人创新、
拼搏、追求卓越的一个个脚印。
目前，宁波已拥有宁波体育运动
学校、宁波市第二少体校、宁波
市游泳训练中心、宁波市水上运
动训练基地、奉化区少体校共5个
国 家 级 高 水 平 体 育 后 备 人 才 基
地。同时，竞技体育社会化、市
场化、多元化趋势明显，民间资
本开办体育职业 俱 乐 部 （运 动
队） 的 积 极 性 大 幅 提 高 ， 马
术 、 击 剑 、 冰 雪 运 动 、 高 尔 夫
等 新 兴 项 目 开 始 崛 起 。 通 过 不
断 推 进 “ 体 教 结 合 ” 向 “ 体 教
融 合 ” 模 式 转 变 ， 努 力 实 现 体
育 和 教 育 资 源 共 享 、 优 势 互
补 、 义 务 共 尽 、 成 果 共 用 的 竞
技体育后备人才管理体制和运行
机制，学生运动员的文化素质更
有明显提高。

（图片由市体育局提供）
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石智勇屡破世界纪录石智勇屡破世界纪录。。

老将李玲宝刀不老老将李玲宝刀不老。。

汪顺成中国男子混合泳第一人汪顺成中国男子混合泳第一人。。

本报讯（记者沈孙晖 通讯员
吴敏勇 王珮） 这段时间，象山定
塘镇 92 岁老人林厚忠经常提着自
己的画笔等工具，顶着酷暑来到镇
区，为褪色的墙绘重新上色……

记者了解到，这批墙绘是两年
前定塘创建美丽集镇时实施的墙面
美化工程。由于长时间风吹雨淋，
镇区不少墙面的彩绘已经褪色。林
厚忠看到后，便骑着三轮车带着工
具，义务给墙绘上色。

“退休后，我的兴趣爱好比较广
泛，特别喜欢写字作画。平常散步
时，我发现镇区不少墙绘出现了褪
色现象，不太美观，就产生了描墙绘
的想法。”虽然已年过九旬，但林厚
忠老人仍身板硬朗，思路清晰。

林厚忠的举动，让镇上居民非
常感动。“林大爷自掏腰包为墙绘
上色，这种奉献精神着实令人钦
佩。”居民李师傅说，看到老爷子年
事已高，最近天气又炎热，大伙劝他
多休息，趁每天早晚凉快的时候画
一会儿就好，别把身体累坏了，“但
林大爷决定的事，谁也拦不住”。

林厚忠告诉记者，他还准备了
10 余件精美的书画作品，希望国
庆节时能在镇区文化广场集中展
示，为新中国成立70周年献礼。

一支画笔为美丽集镇添色

象山定塘九旬老人义务描墙绘

林厚忠老人在义务描墙绘。 （吴敏勇 沈孙晖 摄）

本报讯（记者王博 通讯员鲍
丹萍） 昨天，记者来到鄞州区云龙
镇徐东埭村，看到村老年活动室内
的空调、棋牌桌椅、电风扇等设施
焕然一新。“这是爱心人士陈定龙

先生捐的，让老人们老有所乐。”
村党支部书记徐祖海说。

说起陈定龙，村里无人不知，
他和父亲陈瑞甫都是乐善好施的
人。陈瑞甫给村里修路、造牌楼的
故事有口皆碑。

1970 年，陈瑞甫举家从舟山
迁至徐东埭村定居，村里的大事小
事他都热心帮忙。1997 年，当时 75
岁高龄的陈瑞甫主动出资 40 多万

元，给村里修路造牌楼。道路通车那
天，村民们纷纷表示感谢，可陈瑞甫
只说了句：“路修好了，方便了大家，
也方便了自己，我很开心。”

在父亲的影响下，陈定龙也继
承了勤俭创业、乐善好施的优良品
德。多年来，他经常关心村里的发
展，看到父亲当年修的路出现多处
破损，就找到徐祖海，说想个人出资
拓宽这条村道路。徐祖海很赞同，但

经过多方沟通协调，目前碍于政策原
因尚无法对该道路进行升级改造。

于是，陈定龙再次找到徐祖
海，问村里最近有什么需求。得知
老年活动室的硬件设施陈旧，陈定
龙二话没说，就做了捐赠物资给老
人们的决定。

陈定龙说，徐东埭村是他和父
亲的第二个家，能为村里做点事情
是件非常快乐的事。

老爸出资40万元修路，儿子向村里老人捐赠物资

父子两代人爱心传承二十载

通讯员 赵爱群 记者 陈飞

“回收 5个塑料瓶就能制成一
件滑雪服的内层布料，回收一吨
废纸就能少砍 17棵树木……”近
日，在北仑区妇女儿童活动中心
的教室里，小板凳亲子阅读联盟
的巾帼志愿者们正在向小朋友们
宣传垃圾分类。台下小朋友排排
齐坐，认真学习。

北仑区小板凳亲子阅读联盟
由北仑区妇联指导区内 10多个专
注于亲子阅读的社会公益组织组
成 。 宣 传 垃 圾 分 类 ， 她 们 从

“小”抓起，通过向小朋友们传授
垃圾分类知识，增强其环保生态
意识，让孩子来监督家庭，从而
改变整个家庭的习惯，带动家家
户户参与垃圾分类。

小板凳亲子阅读联盟针对性
地设计了适合孩子认知的垃圾分
类课程，看“垃圾围城”的案
例、组织“环保小卫士”亲临现
场实践调研、齐动手把垃圾变废
为宝……在“请你一起来，争做
环保小卫士”环节，志愿者带领
小朋友们进行了实操大比拼、垃
圾分类大PK，寓教于乐，在轻松
愉快的氛围中学习分类知识。课
后，志愿者老师还给孩子们布置
了“作业”：10 件与环保相关的
任务，并请爸妈拍摄视频或照片
进行记录，分享到微信群或朋友
圈，鼓励孩子们用自己的力量，
助力垃圾分类新时尚。

一个多月时间里，小板凳亲子
阅读联盟已开展了 20场垃圾分类
主题活动，有1000多户家庭参与。

“小板凳”上的垃圾分类课

郑建钢

据 8 月
26 日 《宁波

日报》 民生版报道，江北区白沙
街道大吉巷小区的入口处，墙上
安了一块崭新的便民服务信息
栏，这是街道与社区为杜绝楼道

“牛皮癣”顽疾，为这些小广告安
的“家”。

一说起“牛皮癣”，就让人气
不打一处来。“牛皮癣”不但严重
影响市容市貌，扰乱老百姓的正
常生活，而且也是扰乱社会秩序

的一大公害。但是，“牛皮癣”也
并不全是坑蒙拐骗的内容，有些
比如空调维修、管道疏通、钻
孔、家政服务、开锁换锁等内容
的小广告，属于民生服务项目，
是居民们的生活必需，不能像对
待违法小广告一样，统统把它们
扫进“垃圾堆”。通过去伪存真，
把它们张贴在合适的位置，不但
不影响环境卫生，还能够为居民
提供有用的信息，让大家各取所
需，发挥其应有的作用。

（欢迎投稿，来稿请发民生邮
箱1871684667@qq.com）

为实用小广告安个“家”

本报讯 （记者张燕 通讯员
张立 卢红敏） 连日来，海曙公
路养护人员在通途西路等地修剪
茂密的绿化带。工作人员告诉记
者：“我们经过排摸，一共找出
84 处遮挡行车视线、存在安全隐
患的道口绿化带。”

据介绍，84 处安全隐患主要
集中在中山西路、通途西路、鄞

县大道、荷梁线等处，繁茂的枝
叶把一些交通标志牌“藏”进了
绿荫中，失去了它原本的提示
作用。也有一些绿化带位于道
路中间，由于灌木生长过于茂
盛，遮挡了司机视线，产生安全
隐患。

截至目前，这些道口绿化整
治工作已基本完成。

海曙清理84处遮挡行车视线绿化带


